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Editorial 
MARIE

De plus en plus, les gens posent des questions sur Notre-

Dame. Ce sont souvent des questions mariologiques 

telles que pourquoi elle est appelée vierge, a-t-elle eu 

d'autres enfants, quel culte pour Marie, etc. J’essaierai de 

donner des réponses selon le magistère de l'Église 

catholique romaine. 

MARIE EST-ELLE TOUJOURS VIERGE ? 

La foi chrétienne affirme la virginité réelle et perpétuelle de 

Marie aussi dans la naissance de son Fils unique Jésus, 

"Elle est restée vierge dans la conception de son Fils, 

vierge en enfantant, vierge enceinte, vierge mère, vierge 

perpétuelle" (Saint Augustin). Marie est vierge de corps et 

vierge de cœur : Marie, tout au long de sa vie, s'est 

toujours et totalement confiée à la volonté de Dieu, elle a 

toujours été « la servante du Seigneur » Lc 1,38. La 

virginité de Marie indique aussi l'initiative absolue et 

gratuite de Dieu envers elle. 

POURQUOI LA BIBLE PARLE-T-ELLE DES FRÈRES 

ET SŒURS DE JÉSUS ? 

Il était d'usage dans l'Ancien Testament et aussi parmi les 

contemporains de Jésus d'appeler même les plus 

proches, frères et sœurs. Même dans une grande partie 

de l'Afrique, les frères et sœurs ne sont pas seulement les 

frères et sœurs biologiques. Ce sont aussi tous les 

cousins et proches parents. Dans ces pays, présenter un 

cousin comme à l’européenne, c'est l'éloigner de la famille 

et l’offense en même temps.  

Jésus, en étendant la main vers ses disciples : "Voici ma 

mère, et voici mes frères, car quiconque fait la volonté de 

mon père qui est dans les cieux, celui-là est mon frère, ma 

sœur et ma mère" Mt 12, 50. Il ne faut pas non plus oublier 

que même de nos jours, les prêtres s'adressent souvent 

aux fidèles laïcs comme à des frères et sœurs, pour 

indiquer le lien particulier qui nous unit dans le Christ 

Jésus. 

QUEL GENRE DE CULTE POUR MARIE ? 

Dès le début, il y a toujours eu un culte particulier de la 

Vierge parmi les chrétiens. Cependant, "surtout depuis le 

Concile d'Ephèse, le culte du peuple de Dieu envers Marie 

s'est admirablement développé dans la vénération et dans 

l'amour, dans l'invocation et dans l'imitation" LG, 66. Il 

s'exprime surtout dans les fêtes liturgiques, telles que : l 

'Assomption, l'Immaculée Conception et Marie Mère de 

Dieu. 

Le culte marial s'est développé 

jusqu'à nos jours dans une 

admirable continuité. « Marie 

exaltée par la grâce de Dieu, 

après son Fils, au-dessus de tous 

les anges et des hommes, parce 

qu'elle est la Très Sainte Mère de 

Dieu, qui a pris part aux mystères 

du Christ, est à juste titre qu’elle 

est honorée par l'Église d'un culte 

particulier » LG, 66. 

La vénération des fidèles envers 

Marie, bien que supérieure au 

culte adressé aux autres saints, 

est néanmoins inférieure au culte 

d'adoration réservé à Dieu. Entre le culte marial et celui 

rendu à Dieu, il y a cependant continuité. En effet, 

l’honneur rendu à Marie est ordonné et conduit à 

l'adoration de la Très Sainte Trinité.  

Le peuple chrétien, animé d'une confiance filiale, se 

tourne vers elle, devenue Mère de l'Église et Mère de 

l'humanité, pour solliciter son intercession maternelle et 

obtenir les biens nécessaires à la vie terrestre en vue de 

la béatitude éternelle. 

Abbé Charles Kazadi, prêtre in solidum
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Documents officiels

Discours de Marie-Denise Schaller à l'Assemblée générale de la FEDEC 

du 14 juin 2023 
 
Mesdames, Messieurs, Messieurs les Abbés,  

Hommages : Monsieur l’Abbé Laurent Duffner ne s’est jamais arrêté...il célèbre aujourd’hui encore, mais au milieu 

des Siens et des Saints, à la table présidée par le Christ en personne… Pas de retraite, pas de vacances, l’abbé Laurent 

Duffner avait d’autres priorités, lui qui est décédé le 14 janvier dernier, peu avant son 99ème anniversaire, après plus de 

70 ans de sacerdoce. Effectivement, ce natif d’Alsace avait été ordonné en 1952, après ses études au séminaire de 

Fribourg.  Il a d’abord enseigné le français et le latin au collège de Champittet pendant 30 ans, puis est parti dans la 

vallée de Joux jusqu’en 2005. Il fut ensuite aumônier au sein de la pastorale vaudoise des personnes sourdes et 

malentendantes, et également prêtre auxiliaire et aumônier dans plusieurs EMS de Lausanne. Son grand combat était 

d’être auprès des plus faibles, des plus pauvres et des malades. Il s’engageait…Membre actif de l’ACAT (Action des 

chrétiens pour l’abolition de la torture), il sortait par tous les temps et quel que soit son état de fatigue, pour récolter des 

signatures contre la peine de mort. Toujours au service de l’autre, jusqu’au bout du bout, il a célébré la messe de Noël 

dernier à Mont-Calme, et encore 1 semaine avant son décès.  Pour les résidents des EMS, sa présence était précieuse. 

Dès qu’on l’appelait, que ce soit pour du réconfort ou des sacrements, il arrivait. Homme de culture, il savait parler à 

tous et atteindre chacun. Il aura marqué nombre de personnes. Mgr Charles Morerod lors des funérailles à l’église du 

St-Rédempteur, disait.  « Voir l’abbé Duffner continuer à exercer un ministère enthousiaste, avec beaucoup d’esprit, 

jusqu’à presque 100 ans était une grande stimulation. Je me disais en le voyant que ça valait vraiment la peine de 

grandir ainsi dans sa vocation. »  

C’est le 5 février dernier Monsieur que le chanoine Michel-Ambroise Rey est décédé, dans sa 85ème année, la 61ème 
de son sacerdoce. Ordonné prêtre à l’abbaye de Saint Maurice en 1962, il exerce initialement son ministère dans son 
Valais natal, puis part pour 15 ans au Pérou, en missionnaire Fidei donum. Il est de retour en Suisse en 1987, curé de 
diverses paroisses en Valais. A 65 ans, il devient prêtre auxiliaire dans le Secteur pastoral d’Aigle avec résidence à 
Leysin. Voir et visiter la chapelle de glace à Leysin, c’était entre-apercevoir la capacité surprenante de Michel-Ambroise 
Rey de rejoindre le monde. Chaque année, avec un groupe d’amis, il rebâtissait cette œuvre éphémère dont il était le 
concepteur. Et il y accueillait lors de l’Eucharistie touristes et autres fidèles. Il était vraiment devenu le Pasteur de Leysin, 
et de ses touristes, un Pasteur très bien connu, très apprécié, côtoyant, conversant et accueillant tous et toutes. Il s’est 
donné sans compter et a certainement beaucoup reçu et récolté. Rentré à l’Abbaye en 2019, il y accomplit encore de 
nombreux ministères dont celui d’assistant du noviciat. Son décès presque subit l’a emporté alors qu’il avait encore 
plein de projets et de tâches en cours. Ses funérailles furent célébrées en la basilique de Saint-Maurice, là où il avait 
prononcé ses vœux 65 ans plus tôt.   

Et le 25 février, Monsieur l’abbé Michel Genoud décédait dans sa 87ème année et la 60ème de son sacerdoce. Il a 
initialement exercé son ministère au Locle puis et à la Chaux-de-Fonds, apprécié entre autres pour son dynamisme et 
sa parole entraînant les jeunes…et les moins jeunes aussi. Il fut le Vicaire épiscopal de Neuchâtel de 1978 à 1991. 
Personnalité rayonnante et à l’écoute, il a beaucoup œuvré, en tant que Vicaire épiscopal pour intégrer les missions 
linguistiques et développer les liens œcuméniques. Le canton de Vaud l’a accueilli avec reconnaissance, comme curé 
des paroisses de Rolle, Saint-Prex et Aubonne, de 1991 à 2004. L’abbé Maurice Genoud sera ensuite prêtre auxiliaire 
au sein de l’Unité pastorale de Notre-Dame à Lausanne jusqu’en 2011, avant de poursuivre sa vocation et ses activités 
au sein de l’Unité pastorale Saint-Denis, sa région natale. Une région où est probablement née sa vocation, tout comme 
celle de son frère cadet, feu notre Evêque Mgr Bernard Genoud. C’est dans l’église de Châtel-Saint-Denis que 
l’Eucharistie et le dernier adieu ont été célébrés.  

….Et il y a les aînés, anciens collaborateurs et collaboratrices, parents, compagnons de route,  qui nous ont 
également quittés.  

Nous pensons à eux, à elles. Et nous disons « MERCI » pour leur engagement, pour leur vie donnée, pour leur fidélité, 
pour leur courage, pour leur foi. En leur mémoire, nous observons une minute de recueillement. 
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Mesdames, Messieurs, Messieurs les Abbés,  

Les comptes 2022 : Non, nous ne sommes pas ici par pur dilettantisme ni par désœuvrement ! Nous sommes réunis 

en Assemblée générale ce soir pour effectuer notre engagement...un engagement bénévole...un engagement très 

sérieux, professionnel, dans lequel nous mettons, chacun et chacune, notre énergie, notre savoir, notre disponibilité, 

notre responsabilité, une part de notre témoignage. Nous siégeons en Assemblée Générale pour examiner les 

comptes 2022.  

Vous avez déjà pu en prendre connaissance dans les documents qui vous ont été envoyés et vous avez pu en débattre 

lors des assemblées décanales qui se sont déroulées récemment. Conformément à l’ordre du jour, notre trésorier, 

Monsieur Adolf Klingler va vous présenter les comptes 2022.  Il ne manquera pas d’inclure dans ses commentaires des 

réponses à certaines de vos remarques ou questions. D’avance, je le remercie. 

  

Indépendamment de l’approbation des comptes, vu notre engagement dans…  et pour l’Eglise,  il manquerait quelque 

chose si nous n’avions pas un éclairage sur les activités et les engagements réalisés grâce à ces moyens financiers. 

Le rapport annuel, qui en donne un aperçu, un résumé non exhaustif, avec seulement quelques aspects choisis, vous 

sera adressé très prochainement. De surcroît, comme l’année passée, le rapport d’activité pour le Conseil d’Etat sera 

élaboré après approbation des comptes par notre AG. Pour rappel, les comptes dans ce rapport seront présentés en 

fonction de l’attribution des subsides pour effectuer les missions confiées aux Eglises, à savoir (1) Vie communautaire 

et cultuelle, (2) Santé et Solidarité, (3) Communication et dialogue, (4) Formation et accompagnement. Cette nouvelle 

forme de présentation des comptes répond à satisfaction à la demande des services de l’Etat.  

Relations avec l’Etat : Et ce sera peut-être une facilitation pour préparer et négocier la prochaine subvention. 

Effectivement, la convention de subventionnement actuelle arrive à échéance en 2024 et nous devons, avec l’EERV, 

la CILV et l’Etat, avoir finalisé la 4ème convention quinquennale, allant de 2025 à 2029, pour la signer en 2024. Nous y 

travaillons avec nos partenaires de l’EERV, du Conseil synodal. Nous évoluons dans un terrain propice, avec une 

convention qui dit que l’Etat tient compte de la dimension spirituelle de la personne humaine, qui reconnaît un rôle aux 

Eglises, qui leur donne un statut, d’institution de droit public ! C’est une constitution avant-gardiste, si l’on considère 

l’importance de la spiritualité, de la religion, de la foi pour le bien-être, pour la santé !   Le 14 avril, c’était son 20ème 

anniversaire ! On ne lit que rarement, voire jamais, une constitution…donc pour cet anniversaire, je me permets d’en 

faire la lecture, mais que de quelques articles… Au chapitre VIII, art 169-172 : Eglises et communautés religieuses 

Art 169 

• L'Etat tient compte de la dimension spirituelle de la personne humaine.  

• Il prend en considération la contribution des Eglises et communautés religieuses au lien social et à la 

transmission de valeurs fondamentales. 

Art 170 

• L'Eglise évangélique réformée et l'Eglise catholique romaine, telles qu'elles sont établies dans le canton, sont 

reconnues comme institutions de droit public dotées de la personnalité morale. 

• L'Etat leur assure les moyens nécessaires à l'accomplissement de leur mission au service de tous dans le 

canton. 

• La loi fixe les prestations de l'Etat et des communes. 
Art 171 

• La communauté israélite, telle qu'elle est établie dans le canton, est reconnue comme institution d'intérêt 
public. A leur demande, l'Etat peut reconnaître le même statut à d'autres communautés religieuses; il tient 
compte de la durée de leur établissement et de leur rôle dans le canton. 

Art 172 

• Chaque Eglise ou communauté reconnue fait l'objet d'une loi qui lui est propre. 

• Les Eglises et communautés reconnues jouissent de l'indépendance spirituelle et s'organisent librement dans 
le respect de l'ordre juridique et de la paix confessionnelle. 

• La reconnaissance est liée notamment au respect des principes démocratiques et à la transparence 
financière. 

Ainsi, nous comprenons bien le cadre dans lequel notre Eglise se situe. Nous saisissons ses privilèges, ses acquis, ses 

contraintes, ses relations avec le monde politique étatique et communal, avec l’Eglise réformée, (EERV), avec la 

communauté israélite Lausanne-Vaud, la CILV. Plus récemment, des communautés religieuses ont fait la demande 

d’être reconnues par l’Etat, comme l’est la CILV, comme le prévoit la constitution VD. C’est ainsi que nos institutions 

déjà reconnues ont créé une plateforme du dialogue interreligieux, à laquelle prennent part les Eglises Anglicane et 

Catholique chrétienne, la Fédération des Eglises évangéliques (FEV) et l’Union vaudoise des associations musulmanes 

(UVAM). Cette structure favorise le contact des responsables des diverses communautés religieuses entre eux et si 

nécessaire, avec l’Etat. Les services de l’Etat apprécient grandement notre initiative, favorisant le dialogue et le 

rapprochement au niveau institutionnel des communautés en quête de reconnaissance étatique. Cette plateforme ne 
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saurait cependant remplacer les échanges et le dialogue interreligieux déjà bien établis et riches au sein des actions au 

quotidien, dans la pastorale de proximité. 

 

Démarche synodale : C’est bien le bilan 2022 dont il est question, mais avec le regard déjà bien ajusté de 2023 ! En 

2022, nous avons été invités à participer à la démarche synodale…et nous sommes partis. L’analyse et la synthèse des 

propositions multiples de 2022 ne sont de loin pas terminées, le processus devant rassembler, synthétiser et analyser 

les réflexions des multiples communautés répandues dans le monde. Mais, nous sommes toujours dans cette démarche 

synodale, voulue par le Pape François, qui nous met en route, dans la responsabilité de construire l’Eglise, avec un 

appel à la conversion, avec la mission de vivre et de transmettre l’Evangile. Nous ne pouvons pas nous arrêter, à 

attendre bras ballants, les conclusions et les recommandations futures. Bien sûr, ce sera important. Mais dans 

l’intervalle, avançons ! N’oublions pas le Concile Vatican II, qui nous a déjà mis en route voilà 60 ans :   un événement 

à méditer, un anniversaire à fêter, un questionnement sur ce qui reste à accomplir pour réaliser Vatican II. Entre autres, 

les laïcs, en tant que baptisés, ont une place, une mission, une responsabilité… je cite, _ de ce Concile : « ils participent 

à la fonction prophétique, royale et sacerdotale du Christ ». Ils ont une place… Et j’ajoute : elles, les laïques femmes, 

ont une place …elles ont aussi une mission…Qui pourrait être assez riche et assez doté pour se passer de la moitié de 

ses forces de travail ? A moins qu’il n’y ait pas assez de travail …ce qui n’est évidemment pas le cas dans notre Eglise 

! Alors, quelle est la réponse ? Quelle est la direction ?  Il y a encore du chemin à parcourir, pour découvrir que chacune 

et chacun est indispensable et irremplaçable pour la construction de notre Eglise. 

Plus concrètement, revenons-y :  la tâche qui nous est confiée est de transmettre l’Evangile, sans le déformer, sans le 

mettre à notre sauce, en le vivant_ ou en tous cas, en essayant de le vivre_ ce qui veut dire… en découvrant l’autre, 

en s’émerveillant et en l’aimant, en le mettant debout...non pas par devoir et selon la Loi, mais par désir et par Amour.  

Dans notre monde secoué par tant de crises et des horreurs successives : pandémie, guerres, violence, pauvreté, 

pénuries multiples et menaces, catastrophes naturelles et dérèglement climatique…dans ce monde, face à l’anxiété, à 

la peur et à l’insécurité, nous avons un message à donner. Nous avons un sens à révéler, nous avons Quelqu’un à 

proposer !   Nous ne sommes pas seuls, mais le Christ est auprès de nous.  Soyons en recherche pour découvrir et 

redécouvrir la force de cette réalité, pour en rayonner.  Alors, avec cette confiance et la certitude que Dieu est et sera 

toujours avec nous, nous pouvons avancer sans panique, et nous engager et trouver des solutions…  

Ce discours _ qui est aussi le vôtre_   est bien beau, mais comment rejoindre les autres, celles et ceux qui sont éloignés 

? Comment susciter l’intérêt ?  Comment et où donner ce message qui est si important et qu’apparemment personne 

ne veut ? Comment faire ? Par quels moyens ? Par quelle voie ?  Nous pourrions nous sentir démunis face à cette 

tâche immense et insaisissable…Mais, là encore, nous ne sommes pas seuls. L’Esprit Saint est à l’œuvre, avec nous. 

Quand je dis-nous, c’est nous toutes et tous, avec les agents pastoraux prêtres et laïcs, les bénévoles, les chrétiennes 

et les chrétiens… tout le peuple qui constitue l’Eglise. 

Perspectives : Il s’agit d’inventer ou de voir un chemin, de déceler la demande et le besoin de l’autre, d’avoir des 

« followers » … Il s’agit peut-être de trouver des successeurs, des bénévoles et des personnes qui reprennent la 

tâche…Il faut savoir convaincre, donner envie. Il s’agit de proposer avec douceur et conviction, sans imposer, un 

engagement qui rend libre… tout un art... Et il faut être au minimum tous et toutes pour réussir… loin de triomphalisme 

et de conquêtes, mais en pur service, pour partager et donner. 

Et en soutien à cet engagement pastoral large, notre stratégie vise à améliorer l’information et la communication_ pour 

faciliter la diffusion de l’Evangile_ avec une refonte du site internet, avec des films sur des activités pastorales, les 

sacrements et les moments forts de la vie. Il y a aussi l’accent mis sur la relève pour assurer un nombre suffisant 

d’agents pastoraux qualifiés. Il y a le soutien aux bénévoles, avec une réflexion sur les motivations et l’aide à fournir.   

Il y a de quoi faire et de quoi être ! 

Je tiens à dire ma reconnaissance aux membres du Comité qui s’engagent avec conviction, sans compter, qui vivent et 

témoignent leur attachement au Christ. C’est un privilège que de vivre cette fraternité, à laquelle j’associe notre 

Secrétaire général, Cédric Pillonel et les membres du secrétariat général. Je remercie particulièrement notre Trésorier 

Adolf Klingler, le Secrétaire général et le service de la comptabilité pour la préparation des comptes. Un merci particulier, 

je l’adresse à l’ensemble du   secrétariat général pour la préparation de cette AG !  Je remercie le représentant de 

l’Evêque LGF pour notre région, Michel Racloz, son adjoint et ses équipes pour leur collaboration et le soutien. Et 

surtout, je ne saurais oublier Mgr C Morerod et Mgr JM Lovey ainsi que leurs collaborateurs dans ma reconnaissance.   

Pour conclure, j’aimerais vous dire que j’ai besoin de vous ! Cela me fait du bien de savoir que le Christ est accueilli, 

choyé, protégé, admiré, aimé par vous, et que vous avez le souci de le révéler ! Cela me fait du bien de savoir que le 

Christ vous émerveille et qu’il a une relation unique, intime, privilégiée avec chacun et chacune. Cela me porte de savoir 

que vous êtes en route, cheminant à mes côtés, avec la même mission…proposer et donner Celui qui nous fait vivre, 

Jésus-Christ ! Alors, bonne route et belles rencontres ! Bel été ! Bonne AG ! 
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Réflexions  

 

 

Nos déserts 
Quand on s’aime, on aime être ensemble, et quand on est ensemble, on aime à 
se parler. Quand on s’aime, il est ennuyeux d’avoir toujours autour de soi 
beaucoup de gens. Quand on s’aime, on aime écouter l’autre tout seul, sans 
d’autres voix qui viennent nous gêner. C’est pourquoi ceux qui aiment Dieu 
ont toujours chéri le désert et c’est pourquoi à ceux qu’il aime Dieu ne peut pas 
le refuser. Et je suis sûre, mon Dieu, que vous m’aimez et que dans cette vie si 
encombrée, touchée de tous côtés par la famille, les amis et tous les autres, il 
ne peut pas être absent, ce Désert où l’on vous rencontre. 
On ne va jamais au Désert sans traverser beaucoup de choses, sans être fatigué 
par une longue route, sans arracher ses yeux à ce qui est leur horizon de tout 
le temps. Les déserts se gagnent, ils ne se donnent pas. Les déserts de notre 
vie, nous ne les arrachons au secret de nos heures humaines qu’en violentant 

nos habitudes, nos paresses. C’est difficile mais essentiel à notre amour. De longues heures de 
somnolence ne valent pas dix minutes de vrai sommeil. Ainsi de la solitude avec vous. Des heures 
presque solitude sont pour l’âme un moins grand repos qu’un instant de plongée dans votre présence. 
Il ne s’agit pas d’apprendre à flâner. Il faut apprendre à être seul chaque fois où la vie nous réserve 
une pause. Et la vie est pleine de pauses que nous pouvons ou découvrir ou gaspiller.  
[…] 
 
« L’éblouie de Dieu », Madeleine Delbrêl, p.66-68 

 

E   

Diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg 

Feuille diocésaine no 130 
Juillet 2023 

LE MOT L’ÉVÊQUE 

En ce début d’été, je vais me contenter de vous citer S. Thomas d’Aquin traitant de l’eutrapélie : « De 
même que l’homme a besoin d’un repos physique pour refaire les forces de son corps qui ne peut 
travailler de façon continue, car il a une vigueur limitée, proportionnée à des travaux déterminés, il en 
est de même de l’âme, dont la vigueur aussi est limitée, proportionnée à des œuvres déterminées. Et 
c’est pourquoi, quand elle se livre à l’activité en dépassant la mesure, elle peine et par suite se fatigue ; 
d’autant plus que, dans les œuvres de l’âme, le corps travaille en même temps, puisque l’âme, même 
intellectuelle, se sert de facultés qui agissent par les organes du corps. (…) Le repos de l’âme, c’est le 
plaisir (…). C’est pourquoi il faut remédier à la fatigue de l’âme en s’accordant quelque plaisir, qui 
interrompe l’effort de la raison. Dans les Conférences des Pères on peut lire que S. Jean l’Évangéliste, 
comme certains s’étaient scandalisés de l’avoir trouvé en train de jouer avec ses disciples, demanda à 
l’un d’eux qui portait un arc de tirer une flèche. Lorsque celui-ci l’eut fait plusieurs fois, il lui demanda s’il 
pourrait continuer toujours. Le tireur répondit que, s’il continuait toujours, l’arc se briserait. S. Jean fit 
alors remarquer que, de même, l’esprit de l’homme se briserait s’il ne se relâchait jamais de son 
application » (Somme de théologie, IIa IIae, question 168, article 2). 

Je vous souhaite donc un bon repos ! 

+ Charles Morerod OP 
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Assises de l’UPI – Samedi 29 avril 2023 

L'esprit de service dans l'Eglise 
« Je ne suis pas venu pour être servi mais pour servir » Mt 20,28/Mc 10,45 

Lorsque l’on pense au service dans l’Eglise on pense au bénévolat, et comme tel il fait partie des moyens de se mettre 

au service du Christ et du monde dans l’Eglise. Cependant, le bénévolat dans l’Eglise est très spécifique, non pas qu’il 

soit différent sur le plan quantitatif ou qualitatif qu’un bénévolat en association, une ONG ou autre, non il est différent 

par la nature même de l’Eglise qui n’est pas une « simple » organisation, mais « le corps du Christ ». Il est donc différent 

non pas qu’il soit mieux ou moins bien, mais il est différent en tant qu’il est continuité ou prolongement du service même 

du Christ, en tant qu’il est « participation » de l’œuvre de Dieu. Le service dans l’Eglise se vit à partir de l’esprit de 

service du Christ lui-même, il est donc signe profond du Royaume institué dans l’Eglise, et fait partie intégrante de 

l’œuvre de la Rédemption. On pourrait dire qu’il est donc le signe et le fruit de l’œuvre du Salut dans le cœur du chrétien. 

Donc dans l’Eglise, le bénévolat et l’esprit de service qui est est vécu permet d’être moins préoccupés par ses propres 

intérêts puisque chacun cherche à avoir les mêmes dispositions qui sont dans le Christ Jésus. C’est ce que rappel Saint 

Paul aux Philippiens : Philippiens (2,1-5) Ne soyez jamais intrigants ni vaniteux, mais ayez assez d’humilité pour estimer 

les autres supérieurs à vous-mêmes. Que chacun de vous ne soit pas préoccupé de ses propres intérêts ; pensez aussi 

à ceux des autres.  

Si cela parait exigeant, avec joie nous savons que c’est possible puisque l’Esprit Saint nous en donne les 

moyens par la joie d’entrer dans les « dispositions, les sentiments » de Dieu à l’égard de chacun, sentiments qui 

portent toujours en eux le fruit de l’unité. Le service dans l’Eglise est donc bien un être avant d’être un faire, un être par 

participation qui nous est donné et qui rend présent le Royaume au milieu de nous. « Réjouissons-nous non pas de 

ce que nous faisons mais de ce que nos noms soient inscrits dans les cieux » Luc 10, 20. L’Esprit de service est 

la manifestation de l’esprit de fils qui permet que notre faire témoigne de notre être : Dieu nous a aimé le premier ! 

L’Esprit de service c’est notre héritage, c’est notre esprit de famille, il contribue à faire de nous de vrai « fils et filles ». 

Elisabeth de la Trinité osait dire que nous sommes des « incarnations de surcroit » pour le Christ dans l’Eglise et 

l’esprit de service qui en découle nous permet de contempler le Christ et de le servir, de prolonger le service même du 

Christ en se mettant au service de nos frères et sœurs « Ce que vous avez fait à l’un de ces petits c’est à moi que vous 

l’avez fait» Mt 25,40. L’esprit du service est donc une « mesure » de notre relation à Dieu et aux autres, pour devenir 

toujours plus enfant de Dieu. Ce n’est pas pour rien que dans les Béatitudes, ceux appelés fils de Dieu sont ceux qui 

font œuvre de paix !!! Mt 5,9. L’Esprit de service apporte la paix et la communion…cela ne veut pas dire qu’il n’y a 

jamais de tension, mais une tension qui ne devrait pas amener à des « cassures », des « brisures ». Donc, nous 

sommes bénévoles dans l’Eglise, la mission est « confiée », nous la recevons pour souligner que nous participons…et 

pas que nous « faisons » notre truc…sans communion et sans recherche de paix.  

• Pour être concret : L’Esprit de service dans l’Eglise c’est un profond chemin spirituel : il nous permet de garder la 
juste distance  

• Par rapport à Dieu : en ne nous appropriant pas les œuvres dans l’Eglise auxquelles nous participons parce qu’elles 
sont toujours ses œuvres mais en les accueillants avec remerciements…cela ne veut pas dire que nous ne mettons 
pas quelque chose de nous…mais d’un nous renouvelé…d’un nous en tant que « fils » …responsable et 
désapproprié en même temps.  

• Par rapport aux autres : parce qu’en nous c’est le Christ qui les sert, et en eux c’est le Christ que l’on sert…cela 
nous permet de dépasser nos « affinités », nos « familiarités », de ne pas faire de l’Eglise un « club » mais bien une 
famille qui se reçoit et qui s’accueille d 

• Par rapport à nous-mêmes : l’esprit de service comme participation au service du Christ, ne doit pas nous permettre 
seulement de faire…mais de nous transformer dans l’être.  

Le bénévolat nécessaire dans l’Eglise, doit avoir une certaine « efficacité » liée à l’exigence de la charité, mais ne serait 

rien justement si la charité n’est pas effective dans l’esprit de service de Jésus tel que l’Esprit Saint nous permet de le 

« continuer ». S’engager dans l’Eglise comme bénévole est donc une réponse à un appel qui nous situe dans une 

« imitation » transformante…sanctifiante…dont nous et les autres doivent percevoir les fruits (de l’Esprit) Gal 5,25 : 

paix, joie, bienveillance, etc… Le bénévolat nous demande de discerner nos actions, de vérifier notre réelle 

« participation » à l’œuvre de Dieu, de scruter nos intentions, d’ajuster nos élans, dans l’esprit de Jésus qui fait de nous 

des hommes, et des femmes nouveaux. Le bénévolat dans l’Eglise, c’est un authentique chemin spirituel, une « 

éducation de notre humanité », un perfectionnement de notre être chrétien comme déploiement de la grâce de Dieu en 

nous, dans l’Eglise et dans le monde ! Donnons-nous les moyens, concrets, pour que notre engagement soit un lieu 

de profonde transformation, ne cheminons pas seul, osons relire notre action dans un accompagnement spirituel par 

exemple, prenons les moyens de la prière et de la supplication. Acceptons la correction fraternelle. C’est ainsi que 

l’Eglise qui est l’œuvre du salut pour le monde (et pas seulement pour elle-même) est vraiment « missionnaire », et que 

l’Esprit de service et un chemin de contempl’action ! 

Anne-Dominique Thaler, agent pastoral 
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À la découverte de nos églises 
 

St-Prothais à St-Prex  
Extraits de la brochure éditée pour le 100ème de la paroisse 

 
En 1917, 102 familles fribourgeoises 

catholiques sont venues de 

Semsales, pour travailler à la Verrerie 

de Saint-Prex. Elles ne disposent 

d’aucun lieu de culte.  

Le 15 avril, la Communauté 

catholique de Saint-Prex est créée.  

Le 22 juillet, a lieu l’Assemblée 

constituante, durant laquelle les 

statuts sont approuvés. MM. Eugène 

Dépensaz, Xavier Boiston, Camille 

Guisolan, Henri Schmittler, Léon 

Seydoux et Théophile Pauly portés par 

leur foi sont parvenus à donner une 

reconnaissance officielle à tous les 

Fribourgeois de St-Prex.  

Le projet de la construction d’une 

chapelle est lancé !  

M. Henri Cornaz, directeur de la 

Verrerie, qui tient au bien être spirituel 

de son personnel, offre le terrain et 

fournit les matériaux au prix coûtant. 

Des hommes de « bonne volonté » 

offriront 942 heures et fabriqueront 

gratuitement 2'500 plots. 

Le 22 septembre, le premier coup de 

pioche est donné par l’abbé Pilloud, la 

première truelle de mortier par Florian 

Seydoux et le premier plot en ciment 

par Théophile Pauly.  

Le 9 décembre 1917, Inscription au 

registre du Commerce à Morges sous 

la dénomination « ASSOCIATION 

DES CATHOLIQUES DE ST-PREX ». 

A Pâques 1919, la première messe 

est célébrée.  

En 1922, sous la protection de Saint-

Protais, St-Prex 

est érigée en 

Paroisse par 

l’évêque, Mgr 

Marius Besson, 

en présence de 

l’abbé Alexis 

Mermet, curé de 

ladite Paroisse.  

Évêque du diocèse de Lausanne et 

Genève (15 mai 1920), Mgr Marius 

Besson (1876-1945) participe à 

l’intégration des catholiques dans 

l’Etat fédéral et à la paix entre les 

confessions. 

L’abbé Alexis Mermet (1866-1937) est 

le premier 

curé de St-

Prex depuis 

la Réforme. 

Il était un 

savant. Il 

avait une 

réputation 

mondiale 

dans le 

domaine de la radiesthésie. Les St-

Preyards dirent de lui « qu’il était un 

prêtre zélé, au cœur d’or qui ne 

ménagea pas sa peine pour le bien 

des âmes ».  

1946 : construction de la cure actuelle 

à côté de l’église. Auparavant, la cure 

se trouvait un chemin du Penguey 

(actuellement le bureau communal). 

1964 – Agrandissement de l’église 

La cheminée est supprimée. Entrée 

latérale avec parvis. Nouveau clocher 

avec deux cloches, surmonté d’une 

croix.  

31 mai 1984 : Baptême de la 3ème 

cloche par l’abbé Joseph Niclasse. St-

Protais gravé sur la cloche a été 

réalisé par Camille-Thérèse Robert. 

Inscription : « Je porte l’amour et la 

paix ». 

2015 – Chemin de croix réalisé par 

Christine Messmer, artiste peintre 

suisse, née en 1929 et spécialiste en 

Art Sacré.  

2019 – le lumignon vénitien réalisé par 

Philippe Etter, artisan sculpteur, 

luminariste et Christel Paccaud, 

artisane du verre. Inauguré le 28 avril 

2019 pour le 

centenaire de la 

paroisse. 
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Vie de l’Unité pastorale interculturelle 

 

Paroisse d’Aubonne 

Œcuménisme avec l'Église réformée et l'Église 
évangélique 

• 11 août : Apéro Aubonne de 18h00 à 22h00  

• 13 août : Célébration œcuménique au Temple 
D’Aubonne à 10h00 

Fête de paroisse  

10 septembre : la Fête Patronale de 
paroisse aura lieu à 10:30 et un repas 
canadien suivra.  

Philippe Do, diacre permanent 

Paroisse de St-Prex 

Fête de paroisse dimanche 27 août 2023 

Initialement prévue le 25 juin, la fête de 

paroisse est reportée au dimanche 27 août, 

après la messe de 11h. animée par le 

groupe de jeunes. D'avance merci de 

réserver la date du 27 août !  

Chacun est le bienvenu, également pour aider à 

l'organisation de ce moment de convivialité en apportant 

un dessert pour le buffet et/ou en participant 2h le samedi 

matin 26.08. pour l'installation ou 2h le samedi en fin 

d'après-midi pour préparer les salades ou le 27.08. 2h 

avant la messe de 11h pour la mise en place ou 

2h à la fin de la fête pour le rangement !  

Enfin à cette occasion, les jeunes ayant participé aux 

Journées Mondiales de la Jeunesse JMJ 2023 à Lisbonne 

du 1er au 6 août, feront partager leurs expériences 

spirituelles et humaines de la plus grande rencontre de 

jeunes au monde ! 

Pierrette Paulou-Vaucher, membre du conseil de 

communauté 

Paroisse de Rolle 

Fête de la paroisse catholique de Rolle 

Dimanche 10 septembre à Rolle. 

Messe à 10h00 suivie d’un pique-nique sorti du sac. 
Boissons, apéro et desserts offerts par la paroisse.  

Bienvenue à vous tous ! 

Michela Marani, membre 
du conseil de 
communauté 

 

Adoration eucharistique des enfants 

Remerciement du Groupe Missionnaire 

Votre Groupe Missionnaire Morges – Apples - 

Préverenges vous REMERCIE chaleureusement pour 

votre générosité témoignée lors des dernières ventes de 

pâtisseries du mois de mai. 

L’argent sera attribué aux œuvres missionnaires des Filles 

de la Charité à Madagascar. Cette contribution les aidera 

à poursuivre leur engagement auprès des enfants 

défavorisés, des vieillards et des malades. 

Nous vous remercions également d’être passés nous dire 

bonjour lors du grand marché de printemps. 

Quel bonheur pour 

l’équipe de sentir 

votre soutien.  

La fatigue vite 

oubliée, nous voilà 

de nouveau 

motivés pour un 

prochain 

évènement : La 
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préparation du repas de soutien du vendredi 8 

septembre à la salle des fêtes de Tolochenaz. 

Retenez déjà cette date et inscrivez-vous auprès d’Edith 

au 078 666 77 23 ou de Maria Dionisia au 078 724 53 12 

ou par email : edith.buch@gmail.com. 

Votre Groupe missionnaire vous souhaite de très belles 

vacances et se réjouit de vous retrouver en septembre. 

Edith Buchegger 

Groupe Missions 

Nouvelles du projet main dans la main  

L'action de l'Avent 2022 du Groupe Missions était en 

faveur de l'orphelinat Main dans la Main à Douala au 

Cameroun, créé en 1988 par Messima Nomo. 

L'orphelinat est venu à l'attention du Groupe Missions 

car il est soutenu par le Dr Thierry Fogaing, médecin 

généraliste de Yens, et ami d'une paroissienne 

d'Aubonne. C'est avec joie que le Groupe Missions 

partage maintenant des nouvelles du don fait de la part 

de nos paroisses. 

 

Le don de CHF 4'000 arrive pour la fête du trentenaire 

de l'orphelinat  

Thierry Fogaing est allé sur place à Pâques pour remettre 

l'argent récolté par le Groupe Missions. Le 21 avril, Il nous 

écrit, 

Je rentre du Cameroun ou' j'ai consigné le don 

pour la remise officielle durant une cérémonie 

[...] à l'occasion de la fête du trentenaire de 

l'orphelinat. 

Le 23 mai, nous recevons les nouvelles suivantes de sa 

part, 

La cérémonie a finalement eu lieu le 03.05.23 et 

le don du Groupe Missions a été remis en mains 

propres contre décharge. Je vous transmets 

quelques images de la cérémonie et remise des 

dons (avec l’argent dans l’enveloppe) et la 

décharge concernant la somme perçue. 

Le Groupe Missions a écrit pour demander des nouvelles 

de l'orphelinat une fois qu'ils auront décidé comment 

dépenser la somme reçue. Nous espérons pouvoir vous 

tenir au courant. 

MERCI 

à tous ceux qui ont contribué 

 à ce beau résultat! 

 

Mme Joséphine Ambassa recevant 

l'enveloppe avec le don du Groupe 

Mission. 

Claire Davison 

 

Chemin de Compostelle 

Depuis le lac de Constance 
jusqu’à Genève, la via Jacobi 
traverse la Suisse pour emmener 
les pèlerins de ce côté de 
l’Europe vers St Jacques de 
Compostelle. Notre UPI a la 
chance d’être traversée par ce 
chemin, et un petit groupe 
d’amies paroissiennes ont profité 
des beaux jours de juin pour 
prendre leurs bâtons et 
commencer leur pèlerinage sur 
le tronçon de Fribourg à Moudon, avec la ferme intention 
de repartir prochainement continuer le chemin de Moudon 
à St Prex, puis étape par étape selon les disponibilités de 
la vie, jusqu’où St Jacques les mènera. À travers les 
rencontres, les échanges, la contemplation de la beauté 
de la nature, chacune a pu vivre un temps de lâcher-prise 
et de dépassement de soi, portée par la prière et l’amitié. 
Nous avons été particulièrement touchées par l’accueil 
des frères de la communauté de Notre Dame de Fatima à 
Romont. 

Noris : « Grâce à Olivier Cajeux, bénévole de l'association 
Via Jacobi4.ch, j'ai pu proposer et organiser le départ de 
cette belle aventure fraternelle à la découverte de deux 
magnifiques étapes suisses de Fribourg/Romont/Moudon 
entre amies morgiennes et françaises. Ce fut un grand 
plaisir et une très belle expérience dans toute sa 
simplicité. » 

Sophie :  
“Avoir l’occasion de marcher sur les chemins de 

Compostelle est une belle occasion de cheminer sur les 
pas de Saint Jacques en se déconnectant du quotidien. 
Ce fut pour moi un temps spirituel et privilégié ponctué de 

mailto:edith.buch@gmail.com
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belles rencontres, un petit lâcher-prise au milieu de 
l’année. À refaire plus longtemps…” 

 
Sophie (une autre) 

« Marcher sur le chemin 

de St Jacques était pour 

moi un souhait depuis 

de nombreuses années, 

maintenant je ne peux 

plus m’en passer ! 2,3 

ou 5 jours… C’est court 

mais toujours un grand moment : de partage et de foi avec 

mes amies, des paysages magnifiques, de belles 

rencontres avec les autres pèlerins, une découverte 

culturelle dans chaque village traversé. Prochain défi : 

marcher seule et plus longtemps pour être vraiment en 

communion avec mon propre chemin ! » 

Propos recueillis par Elodie Goulet 

Scouts d’Europe 

Bonjour à tous, 

Nous sommes huit filles entre 12 et 17 ans et composons 

ensemble la patrouille du Caribou. Vous nous avez peut-

être vus lors de messe dans une des églises de notre UPI.  

Nous faisons partie des Guides et Scouts d'Europe, un 

mouvement de scoutisme catholique qui est actif dans la 

région de La Côte. C'est une école de vie dans la nature 

où l'on grandit et l'on apprend à vivre ensemble et à se 

débrouiller.  Cette année nous avons eu la chance de faire 

de super projet en patrouille tel que visiter les Petites 

Sœurs de Jésus, préparer un jeu pour les enfants de la 

première communion ou même faire un week-end en 

France avec d’autres scouts. 

 

Nous cherchons actuellement à renforcer l’équipe de nos 

cheftaines pour nous aider à progresser et nous encadrer. 

Il s'agit d’un rôle important pour encadrer et accompagner 

les chefs de patrouille dans l’organisation des activités, 

mais également leur faire vivre des aventures palpitantes 

dans la nature. Les cheftaines sont accompagnées par 

une équipe pédagogique et des parents motivés, elles 

peuvent se former dans des camps de formations.   

 

Concrètement, il s'agirait d'accompagner les deux 

patrouilles de la compagnie de La Côte à partir de la 

rentrée de septembre 2023.  

 

Nous avons besoin de votre aide pour trouver des chefs. 

Il s’agit de jeunes femmes (dès 18 ans) prête à donner de 

leur temps et à prendre un engagement qui a du sens. 

N’hésitez pas à en parler autour de vous, cela nous serait 

d’une grande aide !  

 

Si vous êtes intéressé ou vous connaissez quelqu’un qui 

pourrait l’être, vous pouvez envoyer un mail à l’adresse 

sophie.zitoun@scouts-europe.ch    

 

Julie Nielsen, pour la patrouille du Caribou 

 

Eveil à la foi 

Depuis mars dernier, les rencontres d’éveil à la foi ont 

repris sur notre UPI en lien avec l’Eglise Evangélique 

Reformée du canton de Vaud. Ce fut chaque fois 

l’occasion de découvrir un texte de la Bible et de voir 

comment il pouvait s’appliquer aujourd’hui dans la vie des 

enfants. Après un temps de prière, chacun des enfants est 

invité à réaliser un bricolage à rapporter à la maison en 

lien avec le thème du jour (baluchon de prière, jeu de 

XOXO, panneau de bienvenue…). Puis nous terminons la 

rencontre par un temps convivial, qui permet aux parents 

d’échanger et de faire connaissance.  

« L’éveil à la foi propose des rencontres bien pensées et 

bien adaptées aux enfants. Elles sont pleines de 

symboles, de gestes, musique et activités pour les 

familiariser mieux avec des textes bibliques et la prière. 

Nous avons apprécié l'aspect œcuménique de ces 

rencontres. Il est réjouissant d'avoir l'occasion d’interagir 

et partager ce moment avec la présence et le témoignage 

de foi des diacres et des pasteurs protestants, le prêtre et 

l'agent pastoral catholiques. Nous avons trouvé 

exceptionnel de rencontrer d'autres familles avec des 

enfants du même âge, de pouvoir créer des liens et 

partager notre expérience sur le chemin de l’initiation à la 

foi ». Teresa, Antonio et Anita 

"Nous avons pu découvrir l'histoire de Lydie lors de notre 

première participation à la rencontre d'éveil à la foi. Pour 

nous qui sommes particulièrement préoccupés par la 

place des femmes dans l'église, cela a été une joie de 

pouvoir partager avec nos enfants le récit d'une femme 

puissante et qui a œuvré aux côtés des apôtres pour 

diffuser le message de Jésus. Nos enfants ont également 

beaucoup apprécié le temps de bricolage qui a clôturé la 

rencontre. Claire et Vivien" 

Vous pouvez dès à présent noter les dates des rencontres 

de l’année prochaine : 

7 octobre 

18 novembre  

27 janvier  

24 février 

16 mars  

27 avril  

25 mai : rencontre festive avec pique-nique 

mailto:sophie.zitoun@scouts-europe.ch


 

 

11 Cheminer ensemble n°20 – Juillet - août 2023 

Si vous souhaitez recevoir les mails d’information, merci 

de vous inscrire auprès d’Elodie Goulet : 

elodie.goulet@cath-vd.ch 

The Chosen 

Vu le succès rencontré 

lors des projections de 

la série : The Chosen en 

début d’année à 

l’Odéon, la plateforme 

œcuménique de Morges 

poursuit sa collaboration 

avec le cinéma et vous 

propose la suite. 

Au retour des vacances, 

soit les lundis soirs à 

19h le 4-11-22 

septembre et 2 

octobre 2023 : la vie 

des compagnons de 

Jésus, romancée dans 

l’esprit de l’époque, mais fidèle aux évangiles. 

Pour les personnes qui le désirent, un partage sur le film 

est proposé après la projection. 

Si vous n’avez pas vu la première saison, il n’y a pas de 

problème pour voir la suite et vous aurez envie de voir le 

début après !! 

Stephan Rempe, diacre permanent 

Inscriptions au catéchisme 

Les inscriptions au catéchisme sont ouvertes ! Si vous 

désirez inscrire vos enfants ou si vous connaissez des 

enfants en âge de commencer le catéchisme (le 

catéchisme commence à partir de la 3P), veuillez 

contacter la coordinatrice en catéchèse : 

Morges et environs 

Mme Evelyne Tasev - 079 715 05 05 

Aubonne – Rolle – St-Prex 

Mme Grace Elias 076 690 76 59 

 

 

 

 

 

 

 

 

Clin d’œil : le voyage du fils 

Voici les vacances et les rêves de voyages. La Bible nous 

en raconte un, lu récemment en première lecture des 

messes. C’est le récit du voyage du fils Tobie.  

Faisons un bout de chemin avec lui! 

Tobit-père envoie Tobie-fils chercher son héritage déposé 

au loin …  en effet, il va mourir de cécité. 

L’histoire parle d'un Père, d'un Fils envoyé, et d'un Esprit 

(l’ange) qui va L’accompagner! 

Au cours de ce voyage, l’ange signale au fils que la fille 

d’un proche parent (la Torah ?) est l’épouse qui lui 

destinée et en la prenant  sous sa protection, il trouvera le 

bonheur et non la mort, sort qu’ont subi les sept premiers 

prétendants à cause des agissement d’un démon… 

Le récit se clôt sur la guérison et la joie de Tobit-père et 

une grande fête réuni toute la famille pour les noces du 

fils. 

On comprend soudain pourquoi Père et Fils ont quasiment 

le même Nom et qu’il s’agit de remettre sous le regard du 

Père une humanité qu’Il ne « voit plus » depuis la chute 

d’Adam et Eve : (Gn 3,8  L’homme et le femme se 

cachèrent et Dieu appela l’homme: où es-tu?). 

Le Fils va rapporter de son voyage la guérison de la vision 

du Père. C’est le récit du plus beau voyage qui ait jamais 

eu lieu! 

Isabelle Ballenegger, membre du conseil de 

communauté d’Aubonne pour la chapelle de Gimel 

Bel été 
 

 

mailto:elodie.goulet@cath-vd.ch
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Horaires des messes – Été 2023 
Messes hebdomadaires 

 Apples Aubonne Bière Gimel Longeraie Morges Préverenges Rolle St-Prex 

Ma      18 :30  12 :30  

Me  18 :00    08 :30    

Je      08 :30  18 :30  

Ve      18 :30   08 :30 

Sa  18 :00     18 :00    

Di      09 :30  09 :30 11 :00 

Communauté hispanophone : reprise des messes le 2 septembre. 
Communauté italophone : reprise des messes en septembre (date à définir). 

Communauté lusophone : reprise des messes le 20 août. 
 

Messes semi / mensuelles 

 Apples Aubonne Bière Gimel Longeraie Morges Préverenges Rolle St-Prex 

Vendredi    
28.07 + 25.08 

18 :00 
     

Dimanche 
30.07+ 
13.08  
11 :15 

 

23.07+ 
27.08 
11 :15 

 

   
16.07 + 6 et 

20.08 
11 :00 

  

 

 

Sont devenus enfants de Dieu par le baptême : DEMIERRE Léon, MOURON Louis et Adeline, SOTHER Lilas, LEIRA Emilie, 
FRANCESCATO Aaron, REBELO Raphaël, PONTIGO Nerea, GISONDA Juliette, WEBER Camille, PANCHAUD Dominic, REBOUL 
Atlas, FERRARA Valentine, DI BIASI Diego 
 

 

Sont entrés dans la maison du Père : Annette ROSSEL, Francisco ORTEGA PERALTA, Domenico DI MUCCIO, Francisca 

DOMATO, Rose TERRY 

Contacts utiles de l’UP : secrétariats, prêtres, 

diacres et communautés linguistiques 

Secrétariat Morges   021 811 40 10 

Secrétariat Rolle    021 825 15 68 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré  076 630 40 75 
paroisse.morges@cath-vd.ch  
Abbé Charles Kazadi   076 580 32 48 
paroisse.rolle@cath-vd.ch  
Abbé Jean-Bosco Cishibanji Rwasha 079 936 31 61 
Abbé Régis Kabanda   079 881 33 92 
Diacre Roland Muggli   076 338 95 27  
Diacre Philippe Do   078 894 10 37 
Diacre Stephan Rempe   079 703 59 90 
Anne-Dominique Thaler (AP)  076 476 30 99 
Elodie Goulet (AP)   079 421 13 95 

Communauté italophone     
morges@missioni.ch  

Communauté lusophone   078 841 65 63 
raimundo.defreitas@cath-vd.ch 

Communauté hispanophone   
pedro.delgado@cath-vd.ch   076 479 09 39 

Pôle catéchèse 
Véronique Rakic    079 871 44 04 
Evelyne Tasev    079 715 05 05 
Grace Elias    076 690 76 59 
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Correspondants des paroisses et communautés : 
Apples : Nicole Menoud 
Aubonne : Sybille Von Streng 
Bière : Monique Bart 
Gimel: Isabelle Ballenegger 
Morges: Gwenola Reichen 
Préverenges : Colette Cegielski et Edith Buchegger 
Rolle: Bertrand Gabriel 
St-Prex: Pierrette Paulou-Vaucher 
 

Vous pouvez consulter ce bulletin en ligne sur : https://www.cath-vd.ch/paroisses/up-la-venoge-laubonne/ (onglet Publications) 
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